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ATA N.º 6/2025 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 26/02/2025 

PRESENÇAS   

PRESIDENTE:    PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES                          

VEREADORES: JOAQUIM MARIA PINTO BENTO, em substituição da Senhora Vereadora Paula Neves                      
MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA,  
RITA FIGUEIRA DE MATOS RAFAEL, em substituição do Vereador Miguel José Fonseca Bentinho 
ANTÓNIO FRANCISO COSTA DA SILVA 
                        

 

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 15:30 HORAS 

FALTAS JUSTIFICADAS:   
 

FALTAS INJUSTIFICADAS: 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 28/11/2024 
CAIXA  ..................................................................................................................................................................................... 6.744,99€ 

FUNDOS DE MANEIO ............................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUISA MARQUES MIRA FERREIRA  ....................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2 – MARIA MANUEL NARCISO GRILO ROBERTO  ........................................................................................ 52,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ....................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 5 – JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS .....................................................................................................1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 6 –TERESA MARIA PIRES PENETRA .......................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 – HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ..................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 9 – DANIELA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS  .............................................................................................. 500,00 € 

DEPÓSITODEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS ...................................................................................................... 736.683,61€ 

C.G.D. - CONTA N.º 0035/ 00000345430 ........................................................................................................................... 222.215,07 € 

C.G.D. - CONTA N.º 0035/00004293431 ..................................................................................................................................4.423,08€ 

 C.G.D. - CONTA N.º 0035/00005537330 .................................................................................................................................7.113,61€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050  .................................................................................................................................  62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  .............................................................................................................................. 5.430,67€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350  ...........................................................................................................................  93.551,22€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007030250  ...............................................................................................................................  600,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530 – FEDER  .............................................................................................................. 43.311,44€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007105850 ........................................................................................................................... 34.749,79€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007121950................................................................................................................................3.612,00€  

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007163830-CAUÇÕES.............................................................................................................. 2.024,11€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007302650.................................................................................................. ....................... 36.559,40€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00011923950..................................................................................................................................674,24€ 

C.G.D. – CONTA Nº 0035/00207142150....................................................................................................................................1.205,20€ 

B.T.A.–CONTA N.º 0018/10814784001...............................................................................................................................126.833,54€ 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  ..................................................................................................................... 106.584,22€ 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/ 40122579668.......................................................................................................................134.510,37€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558  .......................................................................................................................... 40.007,65€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  .........................................................................................................................  50.864,41€ 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214  .......................................................................................................................... 77.758,26€ 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES .......................................................................................................................................... 1.037.073,37€ 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  ................................................................................................................................................ 834.504,77 € 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  .......................................................................................................................................  202.568,60€ 
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A Senhora Vice-Presidente, em substituição do Senhor Presidente, declarou aberta a 

reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve lugar nos Paços do Município, 

com a presença de cinco membros do órgão, concretamente Paula Marise Carracha 

Panóias Bamond das Neves, Vice-Presidente, que presidiu; o Vereador António 

Francisco Costa da Silva e as Vereadoras Maria Gertrudes Salsinha das Neves Garcia, 

Rita Figueira de Matos Rafael, em substituição do Senhor Vereador Miguel José 

Fonseca Bentinho  e Joaquim Maria Pinto Bento, em substituição da Senhora 

Vereadora, Paula Marise Carracha Panóias Bamond das Neves. ------------------------------  

 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: 

1) Aprovação da ata em minuta no final da reunião; 

2)  Proposta de aprovação da ata referente à reunião de Câmara de 5 de julho de 

2023; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

3)  Informação escrita sobre a Atividade da Câmara;-------------------------------------------  

4) Proposta de transferência de verba para a A.M.Ar.T. - Cavaquinhos do Alentejo (3º 

e 4º trimestres de 2024); --------------------------------------------------------------------------  

5) Proposta de transferência de verba para a Associação Equestre (XX aniversário 

/Passeio a Cavalo); ----------------------------------------------------------------------------------  

6) Proposta de transferência de verba para a Fábrica da Igreja Paroquial (Viana - 

Cáritas); ------------------------------------------------------------------------------------------------  

7)  Proposta de transferência de verba para a Associação de Pais e Encarregados de 

Educação de Viana do Alentejo e Aguiar (Baile de Finalistas de 12º ano); 

8) Proposta de transferência para o GRAVA (Grupo Recreativo Associativo de Viana 

do Alentejo) - Desfile Carnavalesco; ------------------------------------------------------------  

9) Proposta de aprovação da redução de 50% do montante de taxas municipais 

relativas ao processo de Comunicação Prévia de obras de edificação para 

construção de habitação no lote n.º 1 do Loteamento Quinta do Marco, em Viana 

do Alentejo; -------------------------------------------------------------------------------------------  

10) Proposta de aprovação da redução de 50% do montante de taxas municipais 

relativas ao processo de Comunicação Prévia de obras de edificação para 

construção de habitação no lote n.º 20 do Loteamento António Dores Paitio, em 

Viana do Alentejo; -----------------------------------------------------------------------------------  

11) Proposta de deliberação sobre o Exercício do Direito de Preferência sobre o Imóvel 

Sito no Loteamento Chão Mocho nº 7, Alcáçovas;  ------------------------------------------  

12) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Sociedade União Alcaçovense, para a realização de um baile de Carnaval, no dia 

3 de março de 2025; --------------------------------------------------------------------------------  

13) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

ao GRAVA (Grupo Recreativo Associativismo de Viana do Alentejo), para a 

realização de um Desfile Carnavalesco, no dia 2 de março de 2025;  -------------------  
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14) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Associação Musical de Artes e Tradições de Alcáçovas, para a realização de um 

Corso Carnavalesco, em Alcáçovas, no dia 4 de março de 2025; -------------------------  

15) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, para a realização de um Jantar Convívio 

(Dia da Mulher), no dia 8 de março de 2025;  ------------------------------------------------  

16) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas 

à Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas de 

Viana do Alentejo, para evento de Baile de Finalistas 2024/2025, no dia 15 de 

março de 2025; --------------------------------------------------------------------------------------  

17) Proposta de aprovação de emissão de licença e isenção do pagamento de taxas, 

solicitada pelo GRAVA (Grupo Associativo Recreativo de Viana do Alentejo), para 

realização de um corso carnavalesco, em Viana do Alentejo, no dia 2 de março de 

2025; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

18)  Proposta de emissão de licença para a realização de um Corso Carnavalesco, 

promovido pela A.M.AR.T (Associação Musical de Artes e Tradições de Alcáçovas), 

no dia 4 de março de 2025; -----------------------------------------------------------------------  

19) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 6 de fevereiro de 

2025, que que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao prédio 

denominado Herdade da Mata Gurita, Matriz predial 6 Secção J-J1, descrição 

predial 2000/20110128, em Alcáçovas;  -------------------------------------------------------  

20) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 17 de fevereiro de 

2025, que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao prédio 

denominado Mata Baixa - Matriz predial 7 Secção J- J1, descrição predial 

2001/20110128, em Alcáçovas; ------------------------------------------------------------------  

21) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 17 de fevereiro de 

2025, que que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao prédio 

denominado Mata Canavoras (Parcela J-J1), sito em Alcáçovas; -------------------------  

22)  Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a um 

munícipe da freguesia de Viana do Alentejo; -------------------------------------------------  

23) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a um 

munícipe da freguesia de Aguiar;  ---------------------------------------------------------------  

24) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a um 

munícipe da freguesia de Alcáçovas;------------------------------------------------------------  

25) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso a um 

munícipe da freguesia de Aguiar;  ---------------------------------------------------------------  

26) Proposta de Atribuição subsídios, no âmbito da de Ação Social Escolar - Ano Letivo 

2024-2025 - 1º Ciclo do Ensino Básico;  --------------------------------------------------------  

27) Proposta de aprovação da adenda ao Protocolo de Cooperação entre o Município 

de Viana do Alentejo e a Associação Terra Mãe para desenvolvimento do SAAS de 

Viana do Alentejo;  ----------------------------------------------------------------------------------  

28) Proposta de deliberação para abertura de Concurso Público com publicação no 

Jornal Oficial da União Europeia para contratação de serviços de aluguer de tendas 
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multiusos, stands de interior e exterior, e outros equipamentos, destinados à 

realização de eventos municipais, a realizar no decorrer do ano 2025, no Concelho 

de Viana do Alentejo. -------------------------------------------------------------------------------  

 

    Não se verificou a presença de público. ---------------------------------------------------------- 

 

Período de antes da ordem do dia- Nos termos do artigo 52º do Anexo I à Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o 

período de antes da ordem do dia. -------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vice-Presidente começou por cumprimentar todos os presentes bem como 

aqueles que acompanhavam a sessão através das redes sociais. ----------------------------- 

Em seguida, informou que, na passada sexta-feira, foi realizada uma vistoria ao Centro 

Social de Aguiar, encontrando-se em fase de espera o relatório correspondente. ------- 

Em relação à obra de Requalificação do Centro de Saúde de Viana, a Senhora Vice-

Presidente comunicou que no dia 28 de fevereiro de 2025 seria assinado o Auto de 

Consignação para o início das referidas obras. ---------------------------------------------------- 

Relativamente às comemorações do Dia Internacional da Mulher, foi mencionado o 

espetáculo alusivo à data, que terá lugar no dia 7 de março, no Cineteatro Vianense, 

com a participação do artista Duarte. A Senhora Vice-Presidente destacou que o artista 

tem um álbum dedicado à Mulher, deixando, assim, o convite a todas as mulheres para 

assistirem ao espetáculo, bem como aos homens que também o queiram fazer. -------- 

A concluir a sua intervenção, a Senhora Vice-Presidente leu uma comunicação 

apresentada por uma técnica do Município, que solicitou que a mesma fosse dada a 

conhecer ao Senhor Vereador e às Senhoras Vereadoras: -------------------------------------- 

 

“Exmo. Sr. Presidente, Vice-presidente e Vereadores da Câmara Municipal de Viana do 

Alentejo 

No dia 18/02/2025, foi publicado nas Redes Sociais na página “Viana do Alentejo PS e 

assinado pela Senhora Vereadora do PS, Maria Gertrudes Garcia e também por Rita 

Rafael, um esclarecimento sobre a Incubadora de Empresas onde é afirmado que “Na 

Reunião de Câmara foi esclarecido pela técnica responsável que a opção de não 

eleger o investimento em Aguiar como prioritário foi opção exclusiva do Presidente 

da Câmara e respetivo executivo comunista.” 

Face ao exposto, e no sentido de repor a verdade, esclareço que fui chamada a intervir 

na reunião de Câmara do passado dia 29 de janeiro de 2025, no ponto da Ordem de 

Trabalhos nº 38- Proposta de aprovação da submissão da candidatura “INCUBADORA 

DE EMPRESAS DO CONCELHO DE VIANA DO ALENTEJO” ao Aviso Nº ALT2030-2024-14- 

infraestruturas de acolhimento empresarial de nova geração – ITI CIM, sendo que os 

esclarecimentos efetuados foram exclusivamente técnicos e nunca utilizei, nestes ou 

noutros termos similares, a frase “a opção de não eleger o investimento em Aguiar 

como prioritário foi opção exclusiva do Presidente da Câmara e respetivo executivo 

comunista.” 
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Em nome da verdade e em defesa da honra, solicito que seja tornado pública a leitura 

em reunião de Câmara desta missiva. 

Informo que sempre pautei a minha atividade profissional pelo rigor e isenção. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

Vanda Viriato” 

 

Neste contexto, interveio a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, que prestou 

esclarecimentos sobre a comunicação lida pela Senhora Vice-Presidente. Afirmou que 

“não disseram que a Técnica tinha dito aquilo, mas recordava-se de ter perguntado se 

havia as duas opções”. Acrescentou que a Técnica confirmou a existência da opção 

pela Zona Industrial de Aguiar e pela Incubadora em Alcáçovas, mas destacou que a 

decisão cabia ao executivo. “Esta era a verdade.” – afirmou. ----------------------------------

A Senhora Vereadora lamentou que a Técnica se tivesse sentido ofendida com a 

situação, mas realçou que não foi dita nenhuma mentira, nem foi afirmado que a 

Técnica tinha usado aquelas palavras. Explicou que o que estava escrito na publicação 

era que havia duas opções, conforme a resposta dada pela Técnica à pergunta que lhe 

tinha sido colocada, e que a escolha era da responsabilidade do executivo. Acrescentou 

ainda que existia a gravação da reunião, pelo que a informação poderia ser confirmada. 

A Senhora Vice-Presidente interveio e salientou que, talvez, a questão estivesse na 

forma como foi dito, pois, na comunicação da Técnica, era feita referência ao texto 

publicado pela Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, onde se lia: “A opção de 

não eleger o investimento em Aguiar como prioritário foi uma opção exclusiva do 

Presidente da Câmara e do respetivo executivo comunista”. ---------------------------------- 

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia interveio e esclareceu que aquelas 

palavras correspondiam à interpretação das Senhoras Vereadoras do Partido Socialista 

e não haviam sido proferidas pela referida Técnica. ---------------------------------------------

A terminar a sua intervenção, a Senhora Vice-Presidente informou ainda sobre os 

desfiles de Carnaval que irão decorrer nas freguesias de Viana do Alentejo e Alcáçovas, 

respetivamente no domingo e na terça-feira. -----------------------------------------------------

Expressou o seu agradecimento às duas associações responsáveis, A.M.Ar.T – 

Associação Musical de Artes e Tradições de Alcáçovas e G.R.A.V.A. – Grupo Recreativo 

Associativo de Viana do Alentejo, apelando à participação de todos nos referidos 

desfiles. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Em seguida, usou da palavra a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, que referiu 

aguardar ainda o envio de documentos previamente solicitados. Adiantou que já tinha 

questionado o Chefe da Divisão, Dr. Mário Grave, que lhe transmitiu que iria averiguar 

a situação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Perguntou, ainda, qual o ponto de situação sobre a aquisição do autocarro. -------------

A Senhora Vice-Presidente respondeu que, em relação ao assunto do autocarro, a 

informação de que dispunha era que o processo já tinha sido enviado para o Tribunal 

de Contas para pedido de visto, estando-se, portanto, a aguardar resposta. -------------- 
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Interveio a Senhora Vereadora Rita Rafael, que questionou se se mantinha a data de 

conclusão da obra da EBSIS, prevista para o dia 28 de fevereiro de 2025. Referiu, ainda, 

que tinham tido conhecimento de que tinha deixado de haver Terapeuta da Fala nas 

escolas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nesse sentido, perguntou o que o executivo pensava fazer em relação a este assunto. 

A Senhora Vice-Presidente, no uso da palavra, afirmou que, relativamente à situação 

da escola, ainda não tinham recebido qualquer informação, segundo o que lhe fora 

transmitido pelo Senhor Presidente da Câmara. 

Acrescentou que, apesar de faltarem apenas dois dias para o prazo de entrega, já 

tinham visitado a escola e constataram que a obra não seria concluída dentro do prazo 

previsto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Rita Rafael voltou a intervir e questionou sobre o pedido de 

parecer que tinha sido solicitado relativamente à prorrogação do prazo da obra. 

A Senhora Vice-Presidente respondeu que, quanto a esse assunto, não sabia se tinham 

recebido alguma informação, pelo que não poderia responder. No entanto, com base 

na visita que realizaram à escola, não acreditava que a obra fosse concluída dentro do 

prazo estabelecido. De qualquer forma, terão de solicitar por escrito o pedido de 

prorrogação –disse. --------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Rita Rafael interveio e afirmou que tinha ficado acordado que 

seria solicitado um parecer jurídico sobre o procedimento a adotar relativamente às 

datas em que deveria ser pedida a prorrogação do prazo. ------------------------------------- 

Neste sentido, questionou se já havia alguma resposta sobre este assunto. -------------- 

Relativamente à situação da Terapeuta da Fala, a Senhora Vice-Presidente afirmou que 

não tinha conhecimento do ocorrido e questionou se a contratação não teria sido feita 

através de um projeto. Acrescentou que iria informar-se sobre o que se estava a 

passar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguiu-se a intervenção do Senhor Vereador António Costa da Silva, que começou por 

cumprimentar todos os presentes e prosseguiu informando que, naquele dia, o 

Parlamento tinha aprovado a Lei dos Solos. Esta lei permitirá a realização de diversos 

investimentos para solucionar problemas relacionados com a habitação, incluindo 

intervenções de custos controlados destinadas a públicos mais carenciados. ------------ 

Sublinhou ainda que esta é uma necessidade premente no Concelho de Viana do 

Alentejo, onde, nos últimos anos, se tem verificado uma crescente procura de 

habitação, tanto para compra como para arrendamento. -------------------------------------- 

Assim, o Senhor Vereador questionou o executivo sobre quais seriam as medidas a 

tomar face a esta nova proposta, aprovada pelo governo de coligação (PSD/CDS) e pelo 

Partido Socialista na Assembleia da República, após um longo período de discussão, 

que culminou hoje na sua aprovação. ---------------------------------------------------------------  

Para além das necessidades habitacionais no Concelho, o Senhor Vereador António 

Costa da Silva destacou outro aspeto de grande importância. Recordou que, há cerca 

de três anos, foram confrontados com um Plano Diretor Municipal (PDM) que, de certa 

forma, restringiu a possibilidade de construção habitacional. Explicou que isto se deveu 

ao facto de vários terrenos, anteriormente classificados como urbanizáveis, terem 
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passado a não urbanizáveis, devido à ausência de intenção e de investimento por parte 

dos seus proprietários. Provavelmente, os proprietários nunca foram devidamente 

informados sobre essa possibilidade e, assim, correram o risco de ver os seus terrenos 

urbanizáveis convertidos em não urbanizáveis. --------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o Senhor Vereador reiterou a sua pergunta sobre a posição do executivo 

face a esta nova realidade. Salientou que os terrenos anteriormente incluídos no PDM 

obedeciam ao princípio da contiguidade, que está previsto neste acordo. No entanto, 

destacou que esta nova proposta traz uma vantagem significativa, ao favorecer os 

cidadãos mais carenciados e promover a construção de habitação a preços mais 

controlados. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Frisou que se tratava de um assunto de grande importância para o Concelho de Viana 

do Alentejo e que cabia ao executivo apresentar uma proposta sobre esta matéria. 

Caso essa fosse a intenção, a proposta seria posteriormente submetida à Câmara 

Municipal para aprovação e, em seguida, à Assembleia Municipal, em conformidade 

com a Lei.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida, o Senhor Vereador fez referência às Comemorações dos 50 anos do 25 de 

Abril, que ainda decorriam, lembrando que o ano tem 365 dias. A sua alusão a este 

tema prendeu-se com a perceção de que, no Concelho de Viana do Alentejo, o espírito 

do 25 de Abril “esmoreceu” há muito tempo. O que deveriam ser iniciativas 

prolongadas ao longo do tempo deixaram de existir e, agora, ao aproximar-se o final 

de fevereiro de 2025, caminhava-se para o dia 25 de abril de 2026, quando se 

encerraria o ano oficial das referidas comemorações. ------------------------------------------- 

Reforçou que, na realidade, ao longo deste ano de comemorações, não observou a 

realização de grandes iniciativas. No entanto, sublinhou que os valores de Abril são 

fundamentais por diversas razões, sendo uma delas a necessidade de enfrentar o 

crescimento do movimento populista que se faz sentir um pouco por todo o lado. ---- 

Destacou ainda que Abril não pertence a nenhum partido, mas sim a todos aqueles 

que defendem a liberdade e a democracia, a justiça e a paz. "Quem defende estes 

valores pretende enaltecê-los" - afirmou. ----------------------------------------------------------  

Continuando a sua intervenção, afirmou que gostaria de ver promovidas iniciativas que 

abordassem este tema, em particular o combate aos populismos e aos extremismos, 

sejam eles de direita ou de esquerda. Salientou que estas ideologias são preocupantes, 

pois geram conflitos e divisões que representam um risco para a sociedade, 

comprometendo a sua harmonia e estabilidade. ------------------------------------------------- 

 Por todos estes motivos, considerou estranho este esmorecimento do espírito de Abril 

num município de ideologia comunista, que se afirma como um forte defensor dos 

valores de Abril. No entanto, na prática, não se vislumbram iniciativas que refletissem 

esse compromisso. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente usou da palavra e, em relação à Lei dos Solos e à ação por 

parte do Município, sugeriu que, em conjunto com o Senhor Presidente da Câmara, 

discutissem o tema. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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Quanto às comemorações do 25 de Abril, a Senhora Vice-Presidente esclareceu que 

ainda estavam no mês de fevereiro, ou seja, o ano estava apenas no início, e informou 

que iriam ser realizadas mais algumas iniciativas para assinalar a data. -------------------- 

Enfatizou que não houve "esmorecimento", muito pelo contrário, pois valorizam 

profundamente o 25 de Abril e tudo o que ele representava. Reforçou ainda que era 

cedo para afirmar que não se iriam realizar iniciativas. ----------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva interveio e salientou que se estava a referir 

ao ano das comemorações dos 50 anos do 25 de Abril e não ao próximo 25 de abril. 

Esclareceu que o que queria dizer era que, nos meses seguintes ao 25 de abril de 2024, 

não houve mais nenhuma iniciativa alusiva à data. ----------------------------------------------

A Senhora Vereadora Rita Rafael interveio e referiu que se tivesse havido uma iniciativa 

por mês, teria sido muito interessante. ------------------------------------------------------------- 

 

Passou-se de imediato à Ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------- 

 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião – A Câmara 

deliberou por unanimidade aprovar a ata em minuta no final da reunião. ----------------- 

Ponto dois) Proposta de aprovação da ata referente à reunião de Câmara de 5 de 

julho de 2023 - A Câmara aprovou, por unanimidade, a ata da reunião ordinária de 5 

de julho de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Rita Rafael e o Senhor Vereador Joaquim Bento não participaram 

da votação por não terem estado presentes na referida reunião.  ---------------------------  

Ponto três) Informação escrita sobre a Atividade da Câmara- Foi prestada informação 

sobre a Atividade da Câmara no período entre 7 e 21 de fevereiro de 2025. -------------- 

 

Dia 7 de fevereiro, a convite da Junta de freguesia de Selmes, o adjunto do presidente 

da Câmara, Joaquim Maria Bento, esteve presente na inauguração do Festival 

Gastronómico Sabores da Caça, realizada na Freguesia.  --------------------------------------- 

No mesmo dia, em representação da vice-presidente da Câmara, Paula Neves, a 

secretária do gabinete de apoio à vereação, Vanda Tiago, esteve presente na reunião 

da direção da AptCVC – Associação Portuguesa de Cidades e Vilas de Cerâmica, através 

da plataforma ZOOM. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Dia 8 de fevereiro, o chefe de gabinete do presidente da Câmara, Eduardo Luciano, 

esteve presente na gala que marcou o arranque oficial da Cidade do Vinho 2025, 

realizada em Borba. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 Os cinco municípios da Serra d´Ossa – Alandroal, Borba, Estremoz, Redondo e Vila 

Viçosa – ganharam o título de “Cidade do Vinho 2025”, com um projeto subordinado 

ao tema “Vinhos da Serra d’Ossa – Identidade e Futuro – Marcas que deixam História!”.  

Dia 10 de fevereiro, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, a vice-presidente da 

Câmara, Paula Neves, a chefe de Divisão da DESIS – Divisão de Educação, Saúde e 

Intervenção Social, Helena Torrão, receberam, no edifício dos Paços do Concelho, um 

grupo de alunos e professores da escola Else Hirsch, em Bochum, Alemanha, no âmbito 
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do programa Erasmus+, onde se apresentaram e agradeceram a colaboração da 

Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Dia 11 de fevereiro, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, esteve presente na 

reunião da AMCAL – Associação de Municípios do Alentejo Central, realizada em Viana 

do Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dia 12 de fevereiro, a convite da Confraria dos Doces Conventuais do Alentejo e em 

representação do presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, o seu chefe de gabinete, 

Eduardo Luciano, esteve presente na cerimónia da segunda entronização da Confraria 

dos Doces Conventuais do Alentejo, realizada no auditório do Paço dos Henriques, em 

Alcáçovas. O presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, marcou presença no jantar. -- 

Dia 13 de fevereiro, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, procedeu ao habitual 

atendimento aos munícipes na Delegação da Câmara, em Alcáçovas. O presidente da 

Câmara, Luis Miguel Duarte, procedeu ao habitual atendimento aos munícipes, no 

edifício dos Paços do Concelho. ----------------------------------------------------------------------- 

Dia 15 de fevereiro, a convite do Grupo Motard “Os Xananas” de Viana do Alentejo” o 

presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, esteve presente na comemoração do XX 

Aniversário do grupo, realizada no salão dos Bombeiros Voluntários de Viana do 

Alentejo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dia 18 de fevereiro, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, esteve presente na 

reunião do Conselho Intermunicipal da CIMAC, realizada em Évora 

Dia 20 de fevereiro, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, procedeu ao habitual 

atendimento aos munícipes na Delegação da Câmara, em Alcáçovas. O presidente da 

Câmara, Luis Miguel Duarte, procedeu ao habitual atendimento aos munícipes, no 

edifício dos Paços do Concelho. ----------------------------------------------------------------------- 

Dia 21 de fevereiro, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, a vice-presidente da 

Câmara, Paula Neves e a chefe da DESIS – Divisão de Educação, Saúde e Intervenção 

Social, Helena Torrão, estiveram presentes no Conselho Municipal do CLAS – Conselho 

Local de Ação Social, realizado no salão da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo. -- 

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, usou da palavra a Senhora Vereadora Rita Rafael 

que alertou para uma pequena incorreção ortográfica. ----------------------------------------- 

Ponto quatro) Proposta de transferência de verba para a A.M.Ar.T. - Cavaquinhos do 

Alentejo (3º e 4º trimestres de 2024) - No âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro 

às Atividades Culturais, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a transferência 

de verba para a A.M.Ar.T. — Cavaquinhos do Alentejo, no montante de 462,90 € 

(quatrocentos e sessenta e dois euros e noventa cêntimos), referente ao 3.º e 4.º 

trimestres de 2024. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco) Proposta de transferência de verba para a Associação Equestre (XX 

aniversário /Passeio a Cavalo) - A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a 

transferência de verba para a Associação Equestre de Viana do Alentejo, no montante 

de 400,00 € (quatrocentos euros), referente à comemoração do XX aniversário/Passeio 

a Cavalo da Associação, a realizar no dia 1 de março de 2025. -------------------------------- 

Ponto seis) Proposta de transferência de verba para a Fábrica da Igreja Paroquial 

(Viana - Cáritas) -Por unanimidade, a Câmara deliberou aprovar a transferência de 
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verba para a Fábrica da Igreja Paroquial de Viana do Alentejo (Viana-Cáritas), destinada 

à comparticipação nos Cabazes de Natal 2024 do Polo da Cáritas de Viana do Alentejo, 

no valor de 579,86€ (quinhentos e setenta e nove euros e oitenta e seis cêntimos). --- 

Ponto sete) Proposta de transferência de verba para a Associação de Pais e 

Encarregados de Educação de Viana do Alentejo e Aguiar (Baile de Finalistas de 12º 

ano) - A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a transferência de verba para a 

Associação de Pais e Encarregados de Educação de Viana do Alentejo e Aguiar, no valor 

de 400,00 € (quatrocentos euros), para a realização do Baile de Finalistas do 12.º ano 

de 2024/2025, no dia 15 de março de 2025. ------------------------------------------------------- 

Ponto oito) Proposta de transferência para o GRAVA (Grupo Recreativo Associativo 

de Viana do Alentejo) - Desfile Carnavalesco - Por unanimidade, a Câmara deliberou 

aprovar a transferência de verba para o GRAVA (Grupo Recreativo Associativo de Viana 

do Alentejo), no montante de 3.000,00€ (três mil euros), referente à organização do 

Desfile Carnavalesco 2025, a realizar no dia 02 de março 2025 em Viana do Alentejo. - 

Ponto nove) Proposta de aprovação da redução de 50% do montante de taxas 

municipais relativas ao processo de Comunicação Prévia de obras de edificação para 

construção de habitação no lote n.º 1 do Loteamento Quinta do Marco, em Viana do 

Alentejo – A Senhora Vice-Presidente esclareceu que este assunto já tinha sido 

submetido à aprovação da Câmara, mas o ponto foi retirado da Ordem de Trabalhos 

devido à necessidade de algumas correções. ------------------------------------------------------

No âmbito da proposta da Divisão Administrativa, Urbanística e Processual, a Câmara 

deliberou aprovar, por unanimidade, a redução de 50% do montante das taxas 

municipais relativas ao processo de Comunicação Prévia de Obras de Edificação para o 

lote n.º 1 do Loteamento Quinta do Marco, em Viana do Alentejo. ------------------------- 

Ponto dez) Proposta de aprovação da redução de 50% do montante de taxas 

municipais relativas ao processo de Comunicação Prévia de obras de edificação para 

construção de habitação no lote n.º 20 do Loteamento António Dores Paitio, em 

Viana do Alentejo - No âmbito da proposta da Divisão Administrativa, Urbanística e 

Processual, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a redução de 50% do 

montante das taxas municipais relativas ao processo de Comunicação Prévia de Obras 

de Edificação para construção de habitação no lote n.º 20 do Loteamento António 

Dores Paitio, em Viana do Alentejo. ------------------------------------------------------------------ 

Ponto onze)Proposta de deliberação sobre o Exercício do Direito de Preferência 

sobre o Imóvel Sito no Loteamento Chão Mocho nº 7, Alcáçovas - A Câmara deliberou 

aprovar, por unanimidade, não exercer o Direito de Preferência sobre o imóvel sito no 

Loteamento Chão Mocho, n.º 7, em Alcáçovas. --------------------------------------------------- 

Ponto doze) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do 

pagamento de taxas à Sociedade União Alcaçovense, para a realização de um baile 

de Carnaval, no dia 3 de março de 2025 - A Câmara deliberou aprovar, por 

unanimidade, a emissão de licença especial de ruído e a isenção do pagamento de 

taxas à Sociedade União Alcaçovense para a realização de um baile de Carnaval, a ter 

lugar no dia 3 de março de 2024, com início às 21h30 e término às 4h00 do dia 4 de 

março de 2024. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Ponto treze) Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a emissão de licença 

especial de ruído e a isenção do pagamento de taxas ao Grupo Recreativo Associativo 

de Viana do Alentejo (GRAVA), para a realização de um desfile carnavalesco,  no dia 

2 de março de 2025 -A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a emissão de 

licença especial de ruído e a isenção do pagamento de taxas ao Grupo Recreativo 

Associativo de Viana do Alentejo (GRAVA), para a realização de um desfile 

carnavalesco, a ter lugar das 15h00 às 20h00 do dia 2 de março de 2025.  ----------------  

Ponto catorze) Proposta de emissão de Licença especial de ruído e isenção do 

pagamento de taxas à Associação Musical de Artes e Tradições de Alcáçovas, para a 

realização de um Corso Carnavalesco, em Alcáçovas, no dia 4 de março de 2025 - A 

Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a emissão de licença especial de ruído e 

a isenção do pagamento de taxas à Associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas, para a realização de um desfile carnavalesco, a ter lugar das 15:00 horas às 

18:00 horas do dia 4 de março de 2025. ------------------------------------------------------------ 

Ponto quinze) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do 

pagamento de taxas à Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, para a realização de 

um Jantar Convívio (Dia da Mulher), no dia 8 de março de 2025 - Proposta de emissão 

de licença especial de ruído e isenção do pagamento de taxas à Junta de Freguesia de 

Viana do Alentejo, para a realização de um Jantar Convívio (Dia da Mulher), no dia 8 

de março de 2025. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezasseis) Proposta de emissão de licença especial de ruído e isenção do 

pagamento de taxas à Associação de Pais e Encarregados de Educação do 

Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo, para evento de Baile de Finalistas 

2024/2025, no dia 15 de março de 2025- A Câmara deliberou aprovar, por 

unanimidade, a emissão de licença especial de ruído e a isenção do pagamento de 

taxas à Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas de 

Viana do Alentejo, para a realização do Baile de Finalistas 2024/2025, que decorrerá 

das decorrerá das 21:00h do dia 15 de março de 2025 às 5:00h do dia 16 de março de 

2025. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezassete) Proposta de aprovação de emissão de licença e isenção do 

pagamento de taxas, solicitada pelo GRAVA (Grupo Associativo Recreativo de Viana 

do Alentejo), para realização de um corso carnavalesco, em Viana do Alentejo, no dia 

2 de março de 2025 - A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a emissão de 

licença e a isenção de taxas ao Grupo Recreativo Associativo de Viana do Alentejo 

(GRAVA), para a realização de um Corso Carnavalesco, no dia 2 de março de 2025, em 

Viana do Alentejo, com início às 15 horas. ---------------------------------------------------------- 

Ponto dezoito) Proposta de emissão de licença para a realização de um Corso 

Carnavalesco, promovido pela A.M.AR.T (Associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas), no dia 4 de março de 2025- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar 

a emissão de licença a solicitada pela A.M.AR.T (Associação Musical de Artes e 

Tradições de Alcáçovas, para a realização de um corso carnavalesco, em Alcáçovas, no 

dia 4 de março de 2025, com início às 15 horas. --------------------------------------------------

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, interveio a Senhora Vereadora Rita Rafael, que 
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questionou a data de realização dos desfiles carnavalescos, perguntando se sempre 

tinha sido assim ou se as associações tinham chegado a um acordo para decidir as 

datas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente respondeu que as Associações responsáveis pela iniciativa 

se organizavam entre si para definir as datas. ----------------------------------------------------- 

Ponto dezanove) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 6 de 

fevereiro de 2025, que que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao 

prédio denominado Herdade da Mata Gurita, Matriz predial 6 Secção J-J1, descrição 

predial 2000/20110128, em Alcáçovas -  Por Unanimidade, a Câmara ratificou o 

despacho do Senhor Presidente de 6 de fevereiro de 2025, que que autorizou a 

emissão de Certidão de compropriedade ao prédio denominado Herdade da Mata 

Gurita, Matriz predial 6 Secção J-J1, descrição predial 2000/20110128, em Alcáçovas. - 

Ponto vinte) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 17 de 

fevereiro de 2025, que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao 

prédio denominado Mata Baixa - Matriz predial 7 Secção J- J1, descrição predial 

2001/20110128, em Alcáçovas - A Câmara ratificou, por unanimidade, o despacho do 

Senhor Presidente de 17 de fevereiro de 2025, que autorizou a emissão de Certidão de 

compropriedade ao prédio denominado Mata Baixa - Matriz predial 7 Secção J- J1, 

descrição predial 2001/20110128, em Alcáçovas. ------------------------------------------------ 

Ponto vinte e um) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 17 

de fevereiro de 2025, que que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade 

ao prédio denominado Mata Canavoras (Parcela J-J1), sito em Alcáçovas --A Câmara 

deliberou ratificar, por unanimidade, o despacho do Senhor Presidente de 17 de 

fevereiro de 2025, que que autorizou a emissão de Certidão de compropriedade ao 

prédio denominado Mata Canavoras (Parcela J-J1), sito em Alcáçovas. ----------------- 

Ponto vinte e dois) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, 

Pensionista e Idoso a um munícipe da freguesia de Viana do Alentejo - De acordo com 

a proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e no âmbito do 

Regulamento em vigor, a Câmara deliberou aprova, por unanimidade, a renovação do 

Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso de Viana do Alentejo à munícipe 

Maria Isabel Bonito Mendes, residente na freguesia de Viana do Alentejo.---------------- 

Ponto vinte e três) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, 

Pensionista e Idoso a um munícipe da freguesia de Aguiar - De acordo com a proposta 

da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e no âmbito do Regulamento em 

vigor, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a renovação do Cartão Social do 

Reformado, Pensionista e Idoso de Viana do Alentejo ao munícipe Francisco António 

Galvão Monteiro, residente na freguesia de Aguiar. --------------------------------------------- 

Ponto vinte e quatro) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, 

Pensionista e Idoso a um munícipe da freguesia de Alcáçovas - De acordo com a 

proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e no âmbito do 

Regulamento em vigor, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a renovação do 

Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso de Viana do Alentejo à munícipe 

Maria de Lurdes Ferreira Poupa Ferreirinho, residente na freguesia de Alcáçovas. ------
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Ponto vinte e cinco) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, 

Pensionista e Idoso a um munícipe da freguesia de Aguiar - De acordo com a proposta 

da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e no âmbito do Regulamento em 

vigor, a Câmara deliberou aprovar, por unanimidade a atribuição do Cartão Social do 

Reformado, Pensionista e Idosos à munícipe Maria Fortunata Ginete Risso Lopes, 

residente na freguesia de Aguiar. ---------------------------------------------------------------------

Ponto vinte e seis) Proposta de Atribuição subsídios, no âmbito da de Ação Social 

Escolar - Ano Letivo 2024-2025 - 1º Ciclo do Ensino Básico -  Nos termos da proposta 

da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, atribuir à aluna do 1º ciclo do ensino básico de Viana do Alentejo; 

subsídio de almoço e apoio nas visitas de estudo (escalão B), no âmbito da Ação Social 

Escolar.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto vinte e sete) Proposta de aprovação da adenda ao Protocolo de Cooperação 

entre o Município de Viana do Alentejo e a Associação Terra Mãe para 

desenvolvimento do SAAS de Viana do Alentejo - A Senhora Vice-Presidente interveio 

e explicou que houve uma alteração nos órgãos sociais daquela Associação, pelo que 

a adenda estava relacionada com essa mudança e também com a saída de um Técnico. 

Depois dos devidos esclarecimentos, por unanimidade, a Câmara deliberou aprovar a 

adenda ao Protocolo de Cooperação entre o Município de Viana do Alentejo e a 

Associação Terra Mãe para desenvolvimento do SAAS de Viana do Alentejo. ------------- 

Ponto vinte e oito) Proposta de deliberação para abertura de Concurso Público com 

publicação no Jornal Oficial da União Europeia para contratação de serviços de 

aluguer de tendas multiusos, stands de interior e exterior, e outros equipamentos, 

destinados à realização de eventos municipais, a realizar no decorrer do ano 2025, 

no Concelho de Viana do Alentejo – A Senhora Vice-Presidente usou da palavra e 

informou que este concurso se destinava ao aluguer de tendas para todos os eventos 

do ano em curso, uma vez que essa questão sempre representava uma azáfama para 

garantir a chegada atempada das tendas. Foi possível antecipar o procedimento, 

incluindo todos os eventos programados.  ---------------------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia interveio e felicitou o facto de o 

executivo ter conseguido tratar atempadamente deste assunto, pois o concelho sairia 

beneficiado. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A senhora Vice-Presidente declarou encerrada a reunião às quinze horas e trinta 

minutos, tendo a minuta desta ata sido aprovada por unanimidade no final da mesma.  
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Eu,                                                                                          , Assistente Técnica, a subscrevi. 

 

 

 

                                         O Presidente 

 

 

                                       Os Vereadores 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 


